

久遠の塔

旭川市立六合中学校通信No.8
令和7年11月28日発行
発行責任者 大熊修一
編集者 白瀬浩児
Tel 0166-51-5388
HP <http://www.asahikawa-hkd.ed.jp/rokugo-jhs>

生き方を学ぶ～学ぶはまねる～

校長 大熊 修一

早いもので2学期も終盤を迎えました。今年も、多方面にわたり多くの日本人が世界を舞台に活躍しました。スポーツの分野では、大谷選手の活躍が印象深く残っています。今年も、投手としても打者としても、世界中の誰もが驚くほどの圧倒的な成績を収め、私たちに夢や興奮を与えてくれると同時に、「人間として、どこまで成長できるのだろうか」という尽きることのない問いを投げかけているように感じます。もちろん、彼が野球で達成した偉業を、私たちが追い抜くことは現実的ではないかもしれません。しかし、私たちひとりひとりが、彼が持つ「人としての姿勢」を目指し、真似ることはできると私は思います。そして、それをやってみようとするに意味があり皆さん自身の未来を切り拓く鍵となります。

私なりに、大谷選手から学ぶべきことを、3つの「気」で考えてみます。



1つ目は「元気」です。

これは、心身ともに健康であること、常に活力を保つことです。彼が最高のパフォーマンスを続けられるのは、日々の体調管理とメンタルの安定があるからです。私たちが「やる気」を出すのも、「笑顔」で過ごせるのも、まず身体が元気でなければ始まりません。元気があればこそ、学習や活動に前向きに取り組むエネルギーが湧いてきます。

2つ目は「勇気」です。

常に前向きな姿勢で、困難なことにも立ち向かう勇気です。新しいことに挑戦する時、失敗を恐れて立ち止まるのではなく、「やってみよう」と1歩を踏み出す力。そして、仲間とともに力を合わせ目標へ向かっていく姿勢です。周りの目を気にせず、自分の信念を貫く勇気も目標達成には欠かせません。



3つ目は「根気」です。

やると決めたら、粘り強く最後まで諦めないという強い意志です。大谷選手も、今の技術を身に付けるまでに、誰にも見えない場所で、途方もない量の努力と、壁にぶつかっても続ける根気を積み重ねてきたはずです。毎日の小さな積み重ねこそが、未来への大きな成果を生み出す源なのです。

さて、生徒の皆さんには今、未来の自分を考えるための大切なステップを踏んでいます。1年生の皆さんには「ジョブシャドーイング」で社会を肌で感じ、2年生は「職場訪問」でプロの姿を目にし、3年生は「職業人の講話」を通じて未来の選択肢を広げようとしています。これらの活動は、ただ単に仕事を知るためだけではありません。そこで出会う人々の生き方を感じ取り、それを今の自分の学校生活にどのように活かすかを考える大切な機会なのです。生き方に学び、今の自分のプラスにできることを考え、そして実践していく（まねる）ことです。

今、この瞬間の皆さんの姿勢が、未来への広がり具合に少なからず影響していきます。いつも自分を見つめ、常に前を向いて歩み続けていく皆さんを応援していきたいと思います。

11月の行事から

どの学校も準備期間が短い中で、素晴らしい演奏とパフォーマンスを披露してくれました。当日は約210名の来場があり、吹奏楽部関係者だけでなく、地域の皆さんにも足を運んでいただき、感謝の気持ちでいっぱいです。

一方で、この行事を今後も継続していくための課題も見えてきており、見直しを図る時期に来ていると感じています。次年度以降の取り組みに向けて、これらの課題と向き合い、より良い形につなげていく予定です。



「服のカプロジェクト」、ご協力ありがとうございました!!



先月の学校通信でお知らせした、藤星高校とユニクロのコラボ企画「届けよう、服のカプロジェクト」に、多くのご寄付をいただきました。誠にありがとうございました。また、本校で実施しているウエス回収で寄付いただいた衣類のうち、端布が取れないものの中から協力可能なものを選別し、今回の取り組みに活用しています。

このプロジェクトは2013年にスタートし、当初は107校・約16,500人が参加しました。2024年には733校・約68,000人が参加する規模へと広がり、現在も継続されています。具体的な取り組み内容はユニクロのウェブサイトで紹介されています。また、寄付された服がどのように難民の方々へ届けられているのかについて、ユニクロのスペシャルアンバサダーである綾瀬はるかさんが紹介する特別課外授業のレポート動画も公開されています。URL、または、QRコードを掲載しました。お時間のある際に、ぜひご覧ください。

URL <https://www.youtube.com/watch?v=STjAKS6Yfko>



PTAに感謝!!

今年度、PTA会費より学校の環境整備の一環として、熱中症対策用の網戸7カ所分と、インフルエンザ等の感染症対策として加湿器4台を購入させていただきました。市内全体を見てもエアコンの導入が十分に進んでいない状況に加え、例年より早いペースでインフルエンザなどによる学級閉鎖が見られており、これらの備品は大変役立っています。本来であれば学校予算内で整えるべき設備ではありますが、PTAのご支援のおかげで、生徒の学習環境が大きく支えられていると感じています。心より感謝申し上げます。

また、今年度の古紙回収は、例年と異なり、参観日や行事（六合祭など）に合わせて持参していくだけ形で実施しました。先日、古紙回収業者に引き取っていただき、約7,000円の収入となりました。この収入はPTA会計に組み入れさせていただきます。

六合中の保護者の皆さんには、日頃よりさまざまな形でご協力いただいております。先日、令和8年度本部役員に関する文書も配布いたしました。今後も、学校・家庭・地域が力を合わせ、生徒の成長を支えていけるよう、引き続きご協力をお願いいたします。

12月の主な行事予定

- 1日（月）2年実業高校体験学習
- 5日（金）学力テスト（3年入試模試）
- 10日（水）中連生活部1・2月研
- 11日（木）職員会議⑫
研修日⑪
- 12日（金）諸費納入締切日

- 18日（木）常任委員会⑬
- 19日（金）参観日③
- 20日（土）2学年PTA懇親会
- 24日（水）大掃除
- 25日（木）2学期終業式
- 26日（金）冬季休業（～1月14日）
学習会（1・2年）
- 29日（月）年末の休日（～12月31日）